

Von fünf Friedensstiftern

BRUCHSAL/GESEKE-ERINGERFELD: Die Streitschlichter der Käthe-Kollwitz-Schule bilden sogar Lehrer aus

Der Bund für Soziale Verteidigung und andere Organisationen luden im Dezember zum sechsten bundesweiten Streitschlichter-Kongress, der vom Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend gefördert wird. 180 jugendliche Streitschlichter, rund 60 Lehrer sowie Sozialpädagogen nahmen teil und präsentierten im Gästehaus Dicke Birken in Geseke-Eringerfeld bei Paderborn ihre Arbeit im Bereich der Gewaltprävention; unter ihnen auch fünf Streitschlichter der Käthe-Kollwitz-Schule. Längst versteht sich das teilnehmende Streitschlichter-Team Lina Gall, Ann-Christin Götz, Lars Steiner Martin Weber und Mirjam Friedrich nicht nur als Konfliktlöser. Sie engagieren sich gegen Mobbing in ihrer Schule, sie führen eigenständig Klassenschlichtungen durch, arbeiten als Peer-Trainer in den Streitschlichtungsausbildungen an der eigenen und an anderen Schulen. Sie haben sogar schon Lehrer fortgebildet. Es ist sicher nicht falsch, wenn man sie als auch als Konfliktmanager bezeichnet. „Sie sind als lebendiger, engagierter Bestandteil aus dem schulischen Leben nicht mehr wegzudenken und



Die Streitschlichter aus Bruchsal beim Bundeskongress.

FOTO: PS

arbeiten auf diese Weise mit an einem guten Miteinander in der Schule und sind im besten Sinne des Wortes Friedensstifter“, so Studienleiterin Gabriele Barth.

Vom Bundeskongress erhoffte sich das Team neue Ideen und Anregungen für ihre tägliche Praxis der Konfliktbearbeitung in der Schule. Das Programm bot 16 verschiedenen Workshops zum Thema Streit-

schlichtung an. Neben dem Training von neuen Methoden und der Auseinandersetzung mit dem eigenen Konfliktverhalten fanden es die jungen Streitschlichter besonders spannend, die Arbeit ihrer Kollegen aus anderen Schulformen und anderen Bundesländern kennen zu lernen. Das gemeinsame Engagement für die gleiche Sache machte es leicht, miteinander ins Gespräch zu

kommen. „Durch viele praktische aber auch lehrreiche Übungen zu den unterschiedlichen Themenbereichen erlangten wir viele neue, hilfreiche Informationen, die wir sicherlich auch gut bei uns anwenden und umsetzen können“, resümierte Lina Gall, die Koordinatorin des Teams.

Mehr Infos: www.streitschlichterkongress.de. (ps)